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升中派位滿意比率
分項 2015年 2014年 2013年 2012年 2011年 2010年
參與派位人數 46,659人 48,811人 51,649人 56,942人 56,490人 61,309人
整體獲派首三志願 91% 91% 89% 86% 84% 89%
整體獲派首志願 78% 78% 76% 72% 70% 75%
自行收生獲派首志願 65% 65% 64% 62% 63% 62%
統一派位獲派首三志願 84% 85% 82% 79% 75% 83%
統一派位獲派首志願 63% 63% 60% 56% 52% 61%
資料來源：教育局 製表人：香港文匯報記者 李穎宜

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）IB國際預
科文憑課程昨日公布今年5月的考生成績。是次
香港共有27個45分的滿分狀元，較去年的14個
上升近倍，以全球共有160名IB狀元計，香港
就佔了17%。

英基學校協會包攬14人
其中英基學校協會有14個IB狀元，另有24人
獲得44分（45分滿分）；聖保羅男女中學有3
個狀元及3人獲44分；保良局蔡繼有學校則有1
個IB狀元，另有兩人獲44分。香港華人基督教
聯會真道書院亦有1個狀元及4人獲44分。根據
IB國際文憑組織的官方公布，今次全球共有逾
14萬人報考IB，平均分為29.88分。

港27 IB狀元佔全球17%
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香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）
適齡升讀中一的學生人口下降，對中
學的開班數、教席等都有影響，引起
學界關注。教育局局長吳克儉表示，
按「賬面」數計，當局估計有41班將
受影響；但他指參考去年經驗，當局
公布「賬面」數為47班受影響，但由
於學界會作出相應安排或配對，最終
只有18班受影響，相信今年情況亦相
若。吳克儉表示，由於學生人口下降
「最壞的時間」應該即將過去，當局
也不會再作減派的安排或考慮。

吳克儉：「最壞時間」將過去
適齡升讀中一的學生人口由高峰的

6萬多人，即將跌至4萬多人，但隨
着教育局自2013/14學年推出「保學
校、保教師、保實力」的「三保」措
施，包括推行「211」減派措施及下
調開班線，對學界的影響已大大減
低。雖然2013年時教協估計當年學
界會縮減逾100班，教育局估計的
「賬面」數為30班，但最終只有12
班受影響，再加上去年經驗，吳克儉
估計今年受影響的班數將和以往相
若。
他強調，學生人口即將回升，「未
來一年下降人數可能是三位數，到
2017/18（學年）開始人口會穩定慢
慢上升，我們估計最後會達 6.9 萬
人。」對於有人擔心「三保」的3年
期限即將結束，或有大批教師受影
響，吳克儉指︰「今年受縮班所影響
的教師，還有3年，即是至2017/18
學年才完成保障期。」

91%升中生獲派首三志願
派位人數少去年逾2000 劏房生盼入英中續追夢
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教育局昨日公布升中派位統計資
料，今年共有46,659名學生參加

派位，較去年的48,811人減少2,152
人。以獲自行分配學位及統一派位階
段獲派首三個志願學校的學生人數計
算，整體滿意率為91%，而獲派首志
願學校比率為78%，兩者都與去年的
歷史高位一樣。

惡補英文繁中 列全級前茅
近八成升中生獲派首志願心儀校，

部分來自基層的學生也希望得以如願
入讀英文中學，以爭取更佳條件，一
步步向夢想努力。鮮魚行學校小六生
任曉琳，一家居於僅100呎的劏房，只
能在飯桌溫習，兩年前初來港讀書的
她，因不諳英文和繁體字，需降級讀
小五，但她努力學習積極請教老師，
成績其後突飛猛進，今學年更獲全級
第一名。她希望能入讀首志願的地區
英中名校，努力讀書，日後從醫報親
恩。

盼日後當醫生科學家報親恩
該校小六全級第二、來自單親家庭

的李澤榮，也有望獲派英中。與母蝸
居於60多平方呎天台劏房單位的他，3
年前來港定居，因不諳英文和繁體字
要降級重讀小四，但在勤看報紙和做
補充練習惡補下，成績突飛猛進。他
希望將來能考上大學，成為科學家。

中學擬拒叩門 免惡性競爭

人口下降升學競爭減少令學生家長
欣喜，但學界卻要面對縮班危機。因
應葵青區空置學額較多，被視為縮班
「重災區」之一，荃灣及葵青區中學
校長會主席張欽龍指，整體派位滿意
率高企下，很多學生都可獲派心儀
校，鼓勵家長按時辦理註冊手續，從
而減少學額的流動性。
他坦言，部分家長經慎重考慮後，

仍會選擇叩門，區內學校已有默契，
會協調處理個別叩門申請。另東區及
屯門區的部分中學，也計劃停收區內
叩門生，以免出現惡性競爭。

教聯會倡凍結兩年中一班數
教聯會昨發聲明，指教育局的減派

方案，雖已抵銷學生人口下降的數
目，加上自願優化班級結構計劃和
「三保」措施均於明年屆滿，擔心學
界將面對前所未有的縮班殺校危機，
呼籲當局應凍結未來兩年的中一班級
數目，以確保業界得到全面穩定的教
學環境。
教聯會又提到，教育局早前宣布英

中暫免「落車」安排，批此舉將導致
中文中學獨力承擔人口下降引致的縮
班殺校壓力，對中中不公平。此外，
中中聯會執委會昨召開緊急會議，會
後發聲明質疑局方修訂教學語言微調
政策欠充分諮詢，表面上令30多間有
機會「落車」的英中可穩定發展，但
實際上卻使300多間中文中學更不穩
定，對此深表失望及遺憾。

香港文匯報訊（記者 李穎宜）升中派位結果今日揭盅，「受

惠」於升中人數下跌逾2,000名，今年整體獲派首三志願的比率

高達91%，首志願也達78%，數字跟去年一樣，繼續維持歷史高

位，升中生普遍獲升讀心儀校。鮮魚行學校兩名居於劏房、考試

名列前茅的新來港小六生，也希望能得以入讀英中名校，努力讀

書報親恩，分別追尋日後從醫及當科學家的夢想。


